



# ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Situation au Proche-Orient

Question au Gouvernement n° 15

Texte de la question

SITUATION AU PROCHE-ORIENT

**Mme la présidente** . La parole est à M. Arnaud Le Gall.

**M. Arnaud Le Gall** . Monsieur le ministre de l'Europe et des affaires étrangères, le 7 octobre 2023, 1 200 personnes, dont plus de 800 civils et 48 Français, étaient tuées dans l'attaque terroriste du Hamas. Cent otages sont toujours détenus. Nous demandons leur libération et nous rendons hommage aux victimes de cet assaut (*Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP. – M. Erwan Balanant applaudit aussi*),...

**M. Philippe Gosselin** . Il était temps !

**M. Arnaud Le Gall** . ...comme nous rendons hommage aux victimes de la guerre totale menée contre le peuple palestinien par le gouvernement Netanyahu. (*Mêmes mouvements.*) En un an, 41 909 personnes ont officiellement été tuées à Gaza,...

**M. Pierre Cordier** . Selon le Hamas !

**M. Arnaud Le Gall** . ...et ce bilan est largement sous-estimé. Gaza a été rasée, sa population assiégée, affamée, déplacée de force. La Cour internationale de justice a dénoncé une attitude génocidaire.

Cette énorme machine de mort, pour reprendre les mots du diplomate Ghassan Salamé, se tourne désormais vers le Liban. Il ne s'agit pas d'une guerre contre le Hezbollah, mais d'une guerre contre le peuple libanais. (*Mêmes mouvements.*) Elle a déjà fait des centaines de victimes civiles, auxquelles nous rendons aussi hommage. La terreur n'a jamais libéré un peuple ni ramené les morts. Le piétinement du droit international et du droit de la guerre n'offre aucune solution politique. Ce n'est pas ainsi que le droit et la sécurité des peuples palestinien, israélien et libanais seront garantis.

Combien de temps la France va-t-elle soutenir le gouvernement Netanyahu ? Combien de temps allez-vous accepter que le Premier ministre israélien insulte le Président de la République ? (*Mêmes mouvements.*) Combien de temps allez-vous attendre pour planifier réellement l'évacuation du Liban des Français qui le demandent ? Quand allez-vous prendre les seules mesures concrètes susceptibles de contraindre le gouvernement Netanyahu à accepter un cessez-le-feu – suspension des accords d'association économique, embargo sur les armes et les munitions, reconnaissance de l'État de Palestine ? (Les députés du groupe LFI-NFP se lèvent pour applaudir. – Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes EcoS et GDR.)

**Mme la présidente** . La parole est à M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères.

**M. Jean-Noël Barrot**, *ministre de l'Europe et des affaires étrangères* . Le Premier ministre l'a rappelé, la France considère que toutes les vies sont égales en dignité. Elle pleure les victimes civiles sur tous les théâtres de guerre que vous avez évoqués. Vous citez le Liban, pays cher à la France qui est aujourd'hui au bord du gouffre. Si nous ne faisons rien, si nous ne faisons rien, le Liban pourrait demain ressembler à ce qu'est devenue la Syrie : un foyer d'instabilité pour les trafics et le terrorisme, point de départ de grandes migrations pour des civils cherchant un refuge en Europe.

Notre première responsabilité est de protéger nos ressortissants et nos agents : nous avons renforcé les moyens de nos postes diplomatiques et aménagé les conditions de travail de nos personnels ; nous aidons, chaque fois que c'est nécessaire, nos compatriotes qui le souhaitent à partir.

Les parties de ce conflit, entraîné par les décisions du Hezbollah dès le 8 octobre 2023, ont également une responsabilité : il leur appartient de saisir la proposition de cessez-le-feu que nous avons mise sur la table il y a dix jours pour donner une chance à la paix et à la négociation, et pour garantir la souveraineté du Liban comme la sécurité d'Israël.

La responsabilité des amis du Liban consiste à se mobiliser partout dans le monde pour apporter d'urgence l'aide humanitaire dont le Liban a tant besoin. *(Exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP.)*

**Mme Mathilde Panot** . Et la Palestine ?

**M. Jean-Noël Barrot**, *ministre* . Nous convoquerons dans les prochains jours une conférence internationale pour rallier ces soutiens.

Enfin, les responsables politiques libanais doivent tout faire pour donner à ce pays un président, pour remettre les institutions sur les rails, pour faire en sorte que l'unité et la diversité du Liban soient préservées.

Voilà comment le Gouvernement agit au service du Liban. *(Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes EPR et Dem. – Protestations sur les bancs du groupe LFI-NFP.)*

**Mme la présidente** . La parole est à M. Arnaud Le Gall.

**M. Arnaud Le Gall** . Au même moment où Netanyahu se disait prêt à un cessez-le-feu, il ordonnait les frappes sur le Liban.

**Mme Mathilde Panot** . Exactement !

**M. Arnaud Le Gall** . Faites-vous respecter ! *(Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP, dont certains députés se lèvent.)*

## Données clés

**Auteur** : [M. Arnaud Le Gall](#)

**Circonscription** : Val-d'Oise (9<sup>e</sup> circonscription) - La France insoumise - Nouveau Front Populaire

**Type de question** : Question au Gouvernement

**Numéro de la question** : 15

**Rubrique** : Politique extérieure

**Ministère interrogé** : Europe et affaires étrangères

**Ministère attributaire** : Europe et affaires étrangères

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 9 octobre 2024

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 9 octobre 2024